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 会  議  録  （１） 

 

会 議 の 名 称 令和２年桶川市教育委員会第１０回定例会 

開 催 日 時 
令和２年１０月２１日（水） 

（開会）午後２時００分  （閉会）午後２時５０分 

開 催 場 所 市役所 会議室４０１   

出 席 者 委 員 ６名 

欠 席 者 委 員 なし 

議 長 教育長 

傍 聴 ２名 

事 務 局 職 員 

職名及び氏名 

 

９名 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会 

議 

事 

項 

議 題 

１ 報告事項 

（１） 教育部長からの報告 

（２） 副部長からの報告 

（３） 各課（館）長からの報告 

（４） 教育委員会の当面のスケジュールについて 

（５） 教育委員会事務局の主な事業等について 

２ その他   

（１） 今後の定例会の日程について 

 

決定事項など ① 第９回定例会の会議録の承認 

② 令和３年第１回定例会 １月２１日（木）午後２時 

 配布資料 会議次第及び説明資料 



 

２ 

 

会  議  録 （２）  

議 事 の 経 過 

発言者 発 言 の 概 要 

教育長 

 

 

 

 

日程第１ 教育長の開会宣言 

定足数に達しているので、令和 2年桶川市教育委員会第 10回定例会を開会 

する。 

教育長 

 

 

日程第２ 前回会議録の承認 

令和 2年第 9回定例会の会議録について確認願う。承認することに異議はあ

るか。 

委 員 全員『異議なし』で承認された。 

 

 

教育長 日程第３ 報告事項 

事務局 （１） 教育部長からの報告   

①  10/14（水）未明に市への爆破予告メールがあった。夕方に危機対策会

議を行い、翌日に市と各学校のホームページで公表した。学校では不審物

や来校者等の確認を行ったが休校とはしていない。保護者から市教委への

問合せは 1件あった。 

 

 （２） 副部長からの報告 

なし 

 

 （３）各課（館）長からの報告 

・教育総務課長 

なし 

 

 

 

・学校支援課長 

① 小学校林間学校の実施日について 

10/1（木）2（金）川田谷小学校 

10/14（水）15（木）桶川東小学校 

11/24（火）25（水）朝日小学校 

3/4（木）5（金）加納小学校 

② 小学校修学旅行の実施日について 

12/4（金）5（土）朝日小学校 

3/18（木）19（金）加納小学校 

③ 中学校修学旅行について  

11/14（土）～16（月）桶川中学校と桶川西中学校の実施予定につい

て、保護者アンケートでは参加したいと答えた方が多かったが、新型コ

ロナウイルス感染症の心配や受験との兼ね合いを心配する声が多数あ

り、学校側でも、市街地への旅行であることやバス以外の公共交通機関

の利用について心配したことから中止とした。現在は、日帰りでの校外



 

３ 

 

議 事 の 経 過 

発言者 発 言 の 概 要 

学習を検討している。 

  

事務局 ・学務課主幹 

なし 

  

 ・生涯学習文化財課長 

生涯学習係から 

① 10/8（木）～小学校における『親の学習』講座 7 校で順次実施 

② 10/28（水） 第 40 回埼玉人権フォーラム（上尾市文化センター） 

③ 11/15（日） 桶川市青少年健全育成市民大会（桶川東公民館） 

④ 11/19（木） 桶川市民大学開講式（桶川東公民館）平成市民大学から

名称を変更し第 1 回目となる。 

 

 ・スポーツ振興課 

  なし 

  

  ・公民館長 

① 公民館事業 

・笑来楽習企画～コロナ禍に効くサークル効果 

10/10・11 参加団体連絡会議【発表・展示】 

公民館サークル利用者等の永続的な利用を求めるため、団体利用の

方が前向きに取り組めるよう作品の発表の場として企画した。10 日

の発表は台風接近により 11 月実施に延期した。 

・日本薬科大学連続講演会 

「コロナの時代 今、あらためて健康を考える」 

・新しい生活様式の楽しみ方 

内容：デコパージュ、バランスボール、野の花の花寄せ、手作りマス

クケース、絵手紙 

・オータムジャズライブ 

・一閑張り 

・秋のウォーキング（松山城、吉見百穴、吉見観音、伝源範頼館跡など） 

・手芸講座（素敵なマスクを作ってみよう、ポーチ、編み物） 

・心と身体を癒すアロマ 

② 11/9 公民館運営審議会 

 

  ・歴史民俗資料館長 

① 文化財講座 

10/18（日）「桶川宿たてもの散歩」 

講師：当館職員  受講者数：15 人  

② 資料調査 

10/1（木）桶川宿古図 

10/7（水）絵馬及び山車人形 



 

４ 

 

議 事 の 経 過 

発言者 発 言 の 概 要 

10/14（水）武村徳松氏水彩画 

10/16（金）宮ノ脇遺跡出土遺物 

今後は、調査結果に基づき文化財保護審議会に諮問する予定である。 

③ 博学連携事業 

10/2（金）朝日小学校３年生 

10/6（火）川田谷小学校２年生（生活科） 

10/19（月）桶川東小学校３年生 

10/20（火）桶川小学校３年生 

10/26（月）桶川西小学校３年生 

10/30（金）加納小学校３年生 

④ 特別文化財講座「今、街の成長を振り返る時」  

市制 50 周年を迎えた桶川市の歴史を 11/1 から展示する。 

12/6（日）展示解説講座 

12/13（日）川越市立美術館学芸員 折井貴恵氏による特別文化財講

座「内田静馬 その生涯と作品」 

市内出身である内田静馬氏の作品が川越市で収蔵されており、桶川

市の調査と合わせた企画として実施する。 

  

教育長 質疑はあるか。 

委 員 爆破予告メールの発信者は特定できていないのか。 

事務局  特定されていない。 

  

委 員 林間学校や修学旅行を実施した学校で、新型コロナウイルス感染が心配との

理由で不参加となった児童生徒はいたか。 

事務局 1名の不参加者がいた。 

委 員 加納小の林間学校、加納小と朝日小の修学旅行の行き先はどこか。 

事務局 加納小の修学旅行は箱根、朝日小の修学旅行は日光である。 

委 員  加納小では、例年利用していた宿泊先では新型コロナウイルス感染症対策が

できず、他施設の利用となったことにより今年度は 3 月実施になったと聞い

た。卒業アルバムをどうするか心配だが、先生方も大変苦労していると感じた。 

事務局  朝日小でも、例年の宿泊先で一室の人数を減らすと部屋数が足りないことか

ら宿泊先を変更し、その結果、実施時期も変更となった。 

  

委 員  新型コロナウイルス感染症対策での臨時休校から 5カ月が経ち、今年度残り

5カ月で今は中間地点にある。新しい生活様式への対応や行事の精選、スター

ト時の学業の遅れに対する学校の現状はどうか。子供たちは落ち着いている

か。先生方は今後の段取りができているかなど教えてほしい。 

事務局  6～7 月は学習の遅れを心配したが、現在の見通しでは、どの学校でも 2 月

末か 3月初めには今年度の学習内容が終わる。生活面では、感染防止の対策に



 

５ 

 

議 事 の 経 過 

発言者 発 言 の 概 要 

子供たちが慣れて、通常の生活として取り組めている。 

11 校中 3 校での学校訪問を実施した。窓を開けての授業や座席の間隔をあ

けること、マスク着用、給食時は前を向いて食べることを子供たちが通常の学

校生活として、落ち着いて過ごしていた。 

事務局  行事予定では、校外学習が順次行われ、中学校新人班大会や非公開での中学

校音楽祭、小学校でのスポーツフェスティバルや持久走大会などが予定されて

いる。潤いのある学校生活になると期待する。 

事務局 川田谷小では持久走や音楽会を予定している。マスク着用で楽器演奏をして

いる姿が見られた。各校で工夫しながら取り組んでいると感じた。 

事務局  歴史民俗資料館での博学連携事業は、昔の道具や服装を使った体験学習があ

る。学校からアルコール消毒液を持参してもらい消毒を実施するとともに、ガ

イドボランティアにはフェイスガードとゴム手袋を配布して着用していただ

き、今年度も例年と同様の学習ができるよう配慮した。 

委 員   授業によっては 3方向の壁側を向いて活動したり、先生に丸をもらう列が長

いと廊下に並んだりしてソーシャルディスタンスをとっていた。あいあい教室

では、放課後も子供たちはマスクを着用している。子供たちが自覚できるよう

指導が徹底され、全体が落ち着いているように感じた。 

事務局  グループ活動でも机の間を離している。新型コロナウイルス感染症対策の結

果、教員の出張が激減したことで、授業の進度は例年以上に順調である。 

委 員  子供たちにこのような環境を作っていただき安心した。先生方は、緊張して

いた時期に感じなかった疲れが出る頃と思う。年度の後半に向けて、精神的に

もうまく切り替えていけるよう取り組んでいただきたい。 

  

委 員  内田静馬氏の作品が川越市に展示されている理由は何か。 

事務局  内田氏は、大学卒業後に美術の教員となって高田市、下関市に赴任後、出身

の桶川市に戻り、川越市でも教鞭をとった。亡くなった後、遺族の方から桶川

市と川越市それぞれに作品の寄贈の話をいただいた。作品は版画であったこと

から収蔵環境が整っている川越市立美術館で収蔵することとなったが、お話し

を両市で受けた経緯がある。 

  

教育長 他に質疑がないので終結する。 

 

教育長 （４）教育委員会の当面のスケジュールと（５）教育委員会事務局の今後の予

定について事務局からの説明を求める。 

事務局 （資料に基づき説明） 

委 員 研究発表を、ライブ配信や録画映像で見られるようにすることは考えていな

いか。 



 

６ 

 

議 事 の 経 過 

発言者 発 言 の 概 要 

事務局 研究発表自体を映像で配信する予定はないが、加納小学校では、講演会を日

本体育大学教授に依頼しており、リモートでの講演会を計画している。 

委 員 教員のなかには、実施日時にその現地には行けないが映像なら見たいという

方も多くいると思う。映像を見て研究を進めることができ、更に授業を深めら

れると思うので検討してほしい。 

教育長 3年間の研究の集大成として冊子にすることも必要だが、映像であればより

深められるとの意見を各校長へ伝えて欲しい。先日の庁議も初めてリモートで

行った。また、校長会議も行ったが学校のチャイムの音などの課題が見つかっ

たところである。 

  

  

教育長 日程第４ その他 

 （１）1月の定例会の日程は、1月 21日（木）とする。 

（資料に基づき説明） 

  

教育長 日程第５ 閉会宣言 

これをもって、第 10回定例会を終了する。 

 

 

 

 

  

  

 

 

 

 

 

 

会議録署名  教 育 長                         

 

 

                教育長職務代理者                         

 

 

        書 記 長                         


